

La modernisation du système éducatif nécessitera une assistance étrangère considérable. Des consultants seront nécessaires pour presque tous les aspects de l'élaboration des programmes d'enseignement et de l'enseignement proprement dit. Les budgets du gouvernement mexicain ont subi des coupes sombres à la suite de la crise économique, mais il est encore possible d'obtenir du financement de la part des grandes banques de développement international.

La Banque mondiale fournit de l'aide par l'intermédiaire de la Banque internationale pour la reconstruction et le développement (BIRD). Elle a accepté d'injecter 265 millions de dollars US dans un projet de 412 millions de dollars US ayant pour but d'améliorer la qualité de l'enseignement et de la formation techniques. Selon toute vraisemblance, ce programme sera administré au travers de structures existantes, telles que le *Programa de Becas de Capacitación para Trabajadores Desempleados (PROBECAT)*, un programme de financement de la formation industrielle des sans-emploi.

En 1994, la Banque interaméricaine de développement (BID) a approuvé un crédit de 393 millions de dollars US pour un projet de 653 millions de dollars US destiné à améliorer le système d'enseignement primaire mexicain. Ce programme prévoit la formation des mères de jeunes enfants, ainsi qu'un volet d'alphabétisation des adultes. Des consultants seront engagés pour former les enseignants et les superviseurs, ainsi que pour concevoir des livres de cours et procéder à des études.

Un autre projet de la BID porte sur la modernisation et la création d'infrastructures pour l'*Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)*, Université nationale autonome du Mexique. Il porte le nom d'UNAM-IABD et prévoit surtout la construction de nouveaux bâtiments, laboratoires et bibliothèques, ainsi que la modernisation des équipements. Il se concentre sur les départements de sciences exactes et de sciences naturelles, et des consultants internes ont été engagés pour répondre à ses besoins.

L'organisme d'exécution de la plupart des programmes de la BID au Mexique est le *Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE)*, Conseil national pour la promotion de l'enseignement, par l'intermédiaire duquel la BID finance en partie le *Programa Integral para Abatir el Resago Educativo (PIARE)*, un programme quinquennal entamé en 1995 destiné à promouvoir l'enseignement initial et primaire ainsi que l'éducation des adultes.

## LA FORMATION INDUSTRIELLE

Le gouvernement a reconnu qu'il était nécessaire d'améliorer la formation industrielle afin d'aider le Mexique à s'adapter à la libéralisation des échanges commerciaux. En mai 1995, le président Zedillo, ancien Secrétaire à l'éducation publique, a présenté son Plan Nacional de Desarrollo (PND), Plan national de développement, qui couvre les six années de son mandat. Ce plan comporte un volet d'augmentation et d'amélioration de la formation de la main-d'œuvre. Il propose des liens plus étroits entre l'industrie et les établissements d'enseignement, ainsi que de nouvelles formes de certification des habiletés pratiques. Il souligne aussi la nécessité d'améliorer l'accessibilité de la formation permanente.